КОНТРОЛЬНОЕ ЗАДАНИЕ № 1   (ВАРИАНТ 1)
Для того чтобы правильно выполнить задание № 1, необходимо усвоить следующие разделы курса английского языка по рекомендованному учебнику.
1. Имя существительное. Множественное число. Артикли и предлоги как показатели имени существительного. Выражения падежных отношений в английском языке с помощью предлогов и окончания -s. Существительное в функции определения и его перевод на русский язык.
2. Имя прилагательное. Степени сравнения имен прилагательных. Конструкции типа the more ... the less.
3. Числительные.

4. Местоимения: личные, притяжательные, вопросительные, указательные, неопределенные и отрицательные.

5. Форма настоящего (Present), прошедшего (Past) и будущего (Future) времени группы Indefinite действительного залога изъявительного наклонения. Спряжение глаголов to be, to have в Present, Past и Future Indefinite. Повелительное наклонение и его отрицательная форма.

6. Простое распространенное предложение: прямой порядок слов повествовательного и побудительного предложений в утвердительной и отрицательной формах; обратный порядок слов вопросительного предложения. Оборот there is (are).
7. Основные случаи словообразования.
Используйте следующие образцы выполнения упражнений.
ОБРАЗЕЦ ВЫПОЛНЕНИЯ 1 (К УПР. I)

	1. The students regularly attend classes in Physical Training.
	1. Студенты регулярно посещают занятия по физической культуре.

students и classes – множественное число от имен существительных a student студент и a class занятие соответственно.


	2. Не takes part in many competitions.
	2. Он принимает участие во многих соревнованиях.

takes (part in) – 3-е лицо единственного числа от глагола to take (part in) принимать участие в Present Indefinite.

competitions – множественное число от имени существительного a competition соревнование.


	3. This boy’s result is very good.
	3. Результат этого мальчика очень хороший.

В слове boy’s ’s – окончание притяжательного падежа имени существительного a boy мальчик в единственном числе.


	4. The teams’ coaches hold a meeting.
	4. Тренеры команд проводят встречу.

Слово teams’ – форма притяжательного падежа имени существительного a team команда во множественном числе.

Слово coaches – множественное число от имени существительного a coach тренер.


ОБРАЗЕЦ ВЫПОЛНЕНИЯ 2 (К УПР. II)

	1. Basketball team has arrived at the railway station.
	1. Баскетбольная команда прибыла на железнодорожный вокзал.



	2. My friend studies at the Gomel State University.
	2. Мой друг учится в Гомельском государственном университете.


ОБРАЗЕЦ ВЫПОЛНЕНИЯ 3 (К УПР. V)
	1. She often played chess at school.
	1. Она часто играла в шахматы в школе.
Played – Past Indefinite Active от стандартного глагола to play играть.


ВАРИАНТ 1
I. Перепишите предложения. Определите по грамматическим признакам, какой частью речи являются слова, оформленные окончанием –s, и какую функцию это окончание выполняет, т.е. служит ли оно:
а) показателем 3-го лица единственного числа глагола в Present Indefinite;
б) признаком множественного числа имени существительного;
в) показателем притяжательного падежа имени существительного (см. образец выполнения 1).
Переведите предложения на русский язык.

1. People go in for different sports at schools, universities and clubs all over the world.

2. Going in for sports develops in people the so called “sporting spirit”.

3. Football is certainly one of the world’s most popular sports.
II. Перепишите следующие предложения и переведите их, обращая внимание на особенности перевода на русский язык определений, выраженных именем существительным (см. образец выполнения 2).

1. Team games include football, hockey, volleyball, basketball and many others.
2. Horse-racing, motor-racing and mountain climbing are popular field sports.
3. The football season in England lasts from late summer to late spring.
III. Перепишите следующие предложения, содержащие разные формы сравнения, и переведите их на русский язык.

1. People work better if they have a good rest.
2. Fishing is the most favourable pastime for those who dislike noise and crowds.
3. The harder a sportsman trains, the higher results he will get.

IV. Перепишите и переведите предложения на русский язык, обращая внимание на перевод неопределенных и отрицательных местоимений.

1. Some people hate playing if there is no crowd to applaud them.
2. Any person can go in for sports.
3. Everest was conquered in 1953 by a British expedition but no trace of their bodies was found.
V. Перепишите следующие предложения, определите в них видовременные формы глаголов и укажите их инфинитив; переведите предложения на русский язык (см. образец выполнения 3).

1. Many of the games originated in Britain.

2. In rugby football the players carry the ball with their hands.

3. You will get good results in the near future.

VI. Прочтите и устно переведите на русский язык с 1-го по 4-й абзацы текста. Перепишите и письменно переведите 1, 2, 4 и 5-й абзацы.

Пояснения к тексту

1. to become proficient – стать профессионалом

2. to win without boasting afterwards – победить, не хвастаясь

SPORTS AND PASTIMES
1. Athletic sports include running, boxing, rowing, jumping, diving, swimming, etc. To become proficient in these sports one must practise constantly. People are fond of them at schools, universities and clubs all over the world. Other popular outdoor sports (field sports) are hunting, shooting, fishing, horse-racing, motor-racing and mountain-climbing. The most popular outdoor games are football, cricket, hokey and tennis. Indoor games include billiards, card games, chess and draughts.
2. England is the home of sports. Many of the games now played all over the world originated in Britain. In Britain they think that people do their work better if they have a good rest.
3. What is a sportsman? He is one who is interested in sports. But even if a person has no opportunity to play any game, we can call him a sportsman if he has something called the “sporting spirit”. It is the ability to smile in times of danger and hardship, the ability to win without boasting afterwards, and to lose without complaining. Some people hate playing if there is no crowd to applaud them, some play only to win prizes, others are unwilling to play against stronger opponents for fear of defeat. Such people are not sportsmen in the best sense of the word.
4. Thousands of people of moderate means practise fishing. Some of the fishing streams and rivers are reserved, others are open for public. Fishing is a very quiet and peaceful occupation and is an excellent pastime for those who dislike noise and crowds. Horse-racing is practised in many countries of the world. The horses are specially trained and are ridden by professional “jockeys”. The sport of mountain climbing appeals to many adventurous people. Every year fatal accidents happen, but every year finds young men and women arriving to mountains to risk their lives among the high peaks.
5. The most popular game in the world is certainly football. This is the game that people play in nearly all countries. There is another game called rugby football because it originates in Rugby, a well-known English school. There is also an American kind of football, different from the other two. Hockey is fairly popular in England and some other countries. Tennis is one of the most popular international games as well.
VII. Прочтите 3-й абзац текста и вопрос к нему. Из приведенных вариантов ответа выберите и полностью перепишите тот вариант, который является ответом на данный вопрос.
What is the “sporting spirit”?
1. It is the ability to win all competitions.

2. It is the ability to play if there is no crowd to applaud.

3. It is the ability to win without boasting afterwards, and to lose without complaining.
